
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE JULIO DE 1804.

REPUBLICA DE LAS SIETE-ISLAS.

Corfú 1.º de Junio.

El Vice-Cónsul austriaco, Leonardo Grattagliano, ha entregado al Senado septinsular un oficio de S. M. I., en que manifiesta sus sinceros deseos de la prosperidad de esta República, y al mismo tiempo manifiesta un vivo dolor por el fallecimiento del Príncipe Presidente. — El Vice-Cónsul por su parte ha felicitado al mismo tiempo á S. E. Antonio Comuto por su exáltacion á la dignidad de Príncipe Presidente, y ha asegurado que esta eleccion será muy agradable á la corte de Viena.

Al Comandante de artillería ruso se le ha pedido de su corte una noticia exácta de la artillería que hay existente en estas islas.

La semana última ancló en este puerto una fragata inglesa, procedente de Malta, que ha traído pliegos de suma importancia para el Ministro de su nacion; pero no se sabe el contenido de ellos.

TURQUIA.

Constantinopla 12 de Junio.

En la Romelia se experimentan en el día todos los males que acarrea una insurreccion. Los rebeldes, que se mantenian ocultos, ó que aparentaban haber desistido de sus pretensiones, se han dexado ver repentinamente reünidos en diferentes cuerpos, y han cometido ya muchos desórdenes. A estos insurgentes se han agregado otros muchos emigrados de la Servia, y tienen interceptada la comunicacion entre esta capital y Andrianópolis. — Como los montenegrinos se hallan tambien en insurreccion contra la Puerta, ha resuelto el Gran Señor juntar un ejército de 8000 hombres para sujetar los rebeldes. Este ejército debe reunirse en las cercanías de Constantinopla, adonde van llegando ya algunos cuerpos.

Se asegura que Bekir-Baxá, encargado por la Puerta de restablecer el orden en la Servia, no solo ha hecho alto con su tropa en mitad del camino, sino que se ha retirado con mucha precipitacion á su gobierno de la Bosnia, en cuya provincia han entrado los montenegrinos, y se han apoderado de una fortaleza y de dos ciudades. — Otros dicen, que los genizaros que tenia Bekir-Baxá habian manifestado mucho descon-

tento en que los condujesen á pelear contra los genízaros de Belgrado, con cuyo motivo tuvo que retirarse. Entre tanto los servios continúan sus preparativos de ataque. Casi todos los dias hay escaramuzas entre ellos y los turcos de Belgrado, así en tierra como en el Danubio. Ha llegado á tal punto la osadía de los servios, que una noche se acercaron hasta las mismas puertas de la ciudad, y se apoderaron de todas las reses que encontraron.

El famoso Dgzezzar, Baxá de Acre, ha fallecido hace pocos dias, por cuyo accidente ha sido nombrado el Baxá de Alepo Gobernador de Damasco.

RUSIA.

Petersburgo 10 de Junio.

Es muy raro el dia en que nuestro augusto Emperador no dé una prueba nada equívoca de su benignidad y del amor que profesa á sus vasallos. Los habitantes mas útiles del estado gemian baxo de una dura esclavitud: los labradores estaban en el norte de la culta Europa considerados como una prosperidad territorial; los vendian, los empeñaban y los cedian. Por fin, llegó ya el tiempo que rompiesen las cadenas que arrastraban desde los siglos bárbaros. Nuestra gazeta ministerial ha publicado estos dias un ukase, que comprueba lo que hemos referido. En este ukase manda el Emperador que los aldeanos del Lieftand no sean en adelante vendidos, cedidos ni empeñados.

El General Van-Suchtelen ha presentado á S. M. I. un plan para ensanchar el puerto de Revel, y fortificar la parte de la costa de la entrada del mar de Finlandia. El objeto de este plan se dirige principalmente á que los puertos de Revel y de Battic-Port sean los mas principales del Imperio, de manera que puedan contener toda la armada rusa; y además fortificar las islas de Oesel y de Dago, que forman la punta exterior de la Esthonia, á fin de que las costas de esta provincia esten puestas, en caso de guerra, al abrigo de qualquiera invasion enemiga. El Emperador ha aprobado este vasto proyecto, y ha consignado desde luego 4 millones de rublos para su construccion.

SUECIA.

Stockolmo 12 de Junio.

El número de buques de nuestro comercio, en el año de 1800, ascendia á 958; mandados por 1051 Capitanes, que tenian á sus órdenes 8782 marineros. De este número de buques, Stockolmo tenia 234, Gotemburgo 168, Norkoepping 22, Carlserona 33, Istadt 1, Gefle 54, Tornex 2, Abo 16 &c. — Peciéron en el mismo año en los naufragios 41; y se construyéron 118.

ALEMANIA.

Viena 21 de Junio.

Los rumores que se esparciéron sobre las supuestas desavenencias entre S. M. el Emperador y su hermano el Archiduque Carlos, y la pretendida dimision de este Príncipe de todos sus empleos, así como de la mudanza total de las nuevas instituciones militares, han excitado la aten-

cion del Emperador, quien ha procurado indagar los autores y aun la causa, por medio de una informacion exácta que se ha hecho sobre el particular. El foco principal de todos estos enredos se ha descubierto que estaba en el seno mismo del Consejo áulico de la Guerra. Algunos funcionarios del departamento de la Guerra, que continuamente han contrariado todas las providencias del Archiduque, habian urdido toda esta trama, creyendo que el tiempo mas favorable para sus proyectos era la enfermedad del Archiduque. Para conseguir con mas facilidad su fin, habian combinado los medios de inutilizar ó dilatar la execucion de las instrucciones en la parte que les estaba confiada, esperando confundir y embrollar así la administracion militar, y excitar el descontento de los Generales y Oficiales superiores. Pero habiéndose restablecido el Archiduque mas pronto que lo que habian creido, y habiendo vuelto al curso de sus tareas ordinarias, le fué fácil enterarse de su negligencia, y reconocer la causa; de todo lo qual dió cuenta al Emperador, quien mandó inmediatamente que se hiciese la informacion de que hemos hablado. Se espera con impaciencia saber el resultado de todo; pero generalmente se cree que muchos individuos, que en otro tiempo tenian mucha influencia en el departamento de la Guerra, y que habian conservado sus plazas en la nueva organizacion, quedarán separados de los negocios. De todo lo qual se infiere que se habian propuesto hacer revocar el nombramiento de un Gefe superior del departamento de la Guerra, para restablecer poco á poco la antigua autoridad de una corporacion, independiente aun de la autoridad del Emperador, cuya responsabilidad era ilusoria siempre por las operaciones de una junta compuesta de muchos miembros.

Ayer se recibió de caballero de la órden Teutónica el Baron de Spiegel, Mayor General. Concluida esta ceremonia, S. A. R. el Archiduque Carlos hizo la dimision formal de la dignidad de Gran Maestro en su hermano el Archiduque Antonio, que estaba presente. Estas ceremonias se hicieron en la capilla de la Orden, con asistencia de todos los caballeros de la misma que se hallaban en Viena.

Francfort 30 de Junio.

En la gazeta ministerial de la corte de Munich se ha insertado un artículo concebido en estos términos: „Segun los avisos ciertos que tenemos, no se reciben ya mas colonos en los estados del Austria, ni en el Imperio de Rusia, porque se encuentra completo el número de los que se habian propuesto admitir. En consecuencia, todos los emigrantes que se presenten en Ulm y en los pueblos de la Suabia, inmediatos al Danubio, para embarcarse con destino á Rusia, se les conducirá al otro lado de las fronteras de los paises electorales, para que se vuelvan á sus propias tierras &c.

Una gazeta alemana da á la Rusia una poblacion de mas de 40 millones de habitantes. Su cálculo se funda en que la leva ha suministrado este año mas de 740 reclutas. Como se han sacado 2 hombres de cada 500, resulta que el número de individuos varones alistados para el sorteo es de 18 millones y medio, y considerando el número de mugeres en igual

proporcion, se contarán 37 millones de individuos. A estos es necesario añadir las clases privilegiadas, y los que gozan exênciones particulares, de donde concluye que la poblacion de la Rusia debe pasar de 40 millones.

El General Hedowille, Ministro de Francia cerca de la corte de Rusia, llegó ayer noche á esta ciudad, donde se detendrá poco tiempo: pasa á Paris.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 11 de Junio.

El Lord Mulgrave ha sido nombrado Canciller del Ducado de Lancaster en lugar del Lord Pelham.

Varios papeles públicos han anunciado positivamente que iba á salir muy pronto una expedicion contra el Cabo de Buena-Esperanza; pero nosotros, en honor de la verdad, debemos asegurar que esta noticia no tiene el menor fundamento.

El gobierno ha recibido noticias de Bencoolen que dicen, que el daño que hicieron allí los franceses no ha sido tan considerable como se juzgaba. Informado el comisario del fuerte Malborough de la salida de la esquadra francesa de la Isla de Francia, y temiendo se dirigiesen contra aquel establecimiento, desprovisto de todos medios de resistencia, tomó sus disposiciones con los naturales del país asegurando la retirada de los empleados en la factoría. De este modo pudo trasladar á parages seguros la mayor parte de los efectos de la compañía, y destruir todo lo que pudiera caer en manos del enemigo.

Mr. Woronzoff, Embaxador de Rusia, ha recibido órden expresa de su corte de permanecer en Inglaterra, de donde se disponia á partir para Petersburgo.

Se han recibido en el Almirantazgo pliegos del Lord Nelson. Parece que la esquadra de Tolon habia salido del puerto, adonde tuvo que retirarse por haberla dado caza nuestra esquadra dos dias seguidos.

El Almirante Cornwallis ha sido reforzado con dos navíos de línea de Plymouth. Se ha tenido noticia de que la esquadra de Brest hacia algunos movimientos que indicaban se disponia á salir del puerto. Una de nuestras fragatas reconoció la esquadra francesa en el puerto exterior con grande exâctitud, y contó 2 navíos de 98 cañones, y 23 de 74 á 80, 6 fragatas, y 6 corbetas, todas prontas á hacerse á la vela.

Escriben de Boston, con fecha de 24 del pasado, que llegó allí de Batavia un navío en 126 dias de travesía. A su salida habia dexado en aquel puerto varios buques de guerra franceses y holandeses, y una fragata inglesa apresada por los franceses. Tambien anuncian la presa de un navío de Lóndres cargado con 3000 pesos fuertes por una fragata francesa, y conducido por ella á la Isla de Francia el 25 de Febrero.

HOLANDA.

Róterdam 30 de Junio.

Se cree que la expedicion de Boloña espera de un instante á otro la órden del Emperador Napoleon I para hacerse á la vela. Todos los dias

circulan noticias de paz ó de guerra, que se desvanecen al dia siguiente.

SUIZA.

Lausana 29 de Junio.

La temperatura tan varia de este mes ha presentado una singularidad muy notable. En los dias 19 y 20 estuvo tan cargada de exhalaciones la atmósfera, que apenas podia penetrarla los rayos del sol, aunque no habia ninguna nube; de manera que todo el dia presentó su disco, unas veces blanco, otras anaranjado, y otras purpúreo. La luna se veia con los mismos colores, lo que dió motivo á que las mugeres hiciesen comentarios ridículos y pronósticos melancólicos, como acostumbran las de todos los paises.

FRANCIA.

Paris 11 de Julio.

El 8 del corriente estaba señalado para recibir los Embaxadores y los Ministros que debian presentar las nuevas credenciales de sus respectivos Soberanos, reconociendo á Napoleon Bonaparte Emperador de los franceses; cuya ceremonia se habia retardado por estar ausente S. M. I. Se dispuso asimismo, para evitar quejas de preferencia, el que cada Embaxador ó Ministro lo executase por el orden de antelacion con que las habia recibido. Dispuestas todas las cosas para hacer mas solemne la ceremonia, fuéron conducidos los Embaxadores, en carrozas del Emperador, al palacio de las Tullerías, con el séquito correspondiente; pero los Ministros fuéron en sus coches propios. Unos y otros fuéron recibidos con la diferencia de los honores que les compete por el carácter que representan. El orden con que los presentáron los introductores de Embaxadores, á S. M. el Emperador y á la Emperatriz, es el siguiente: el Cardenal Caprara, Legado á latere de S. S., fué presentado despues de oír misa SS. MM. El Excmo. Sr. D. Federico Gravina, Embaxador de S. M. Católica, fué presentado despues de la gran parada; y sucesivamente los Sres. Schimmelpenninck, Embaxador extraordinario de la República báltava; el Marques de Gallo, Embaxador extraordinario de S. M. Siciliana; el Marques de Lucchesini, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de S. M. el Rey de Prusia; el Baron de Dreyer, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Elector Archi-Canciller del Imperio; el Baron de Cetto, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Elector de Baviera; el Conde de Bunau, Ministro plenipotenciario del Elector de Saxonia; el Baron de Dalberg, Ministro plenipotenciario del Elector de Baden; el Baron de Steube, Ministro plenipotenciario del Elector de Wurtemberg; el Baron de Mahlsburg, Ministro plenipotenciario del Elector de Hesse-Casel; Mr. Ferreri, Ministro plenipotenciario y Enviado extraordinario de la República ligústica; Mr. de Maillardoz, Enviado extraordinario de la Confederacion helvética; el Baron de Pappenheim, Ministro plenipotenciario del Landgrave de Hesse-Darmstadt; Mr. Belluomini, Enviado extraordinario de la República de Luca; y Mr. Abel, Ministro residente de las Ciudades anseáticas.

El 14 del corriente habrá entrada franca en los principales coliseos de esta capital. Al día siguiente anunciará la función, á las 6 de la mañana, una salva de artillería: á las 10 se formarán las tropas en la plaza del Carrousel; y á medio día irá el Emperador al cuartel de los inválidos, en cuya capilla se cantará una misa solemne, y después del evangelio, todos los miembros de la Legion de honor que hay en Paris, prestarán el juramento en sus manos. Antes de esta ceremonia, el gran Canciller de la Legion de honor pronunciará un discurso sobre el objeto de esta institucion, únicamente destinada á conservar lo que el pueblo frances deseaba en 1789, época que será siempre célebre en los fastos del mundo, y primer movimiento de una revolucion tan gloriosa por sus resultados. La función de la celebridad del 14 de Julio se concluirá con iluminacion, música y cohetes en las Tullerías.

Con fecha de 10 del corriente se han publicado dos decretos imperiales. En el 1.º se anuncia, que la coronacion y el juramento del Emperador se celebrarán el 18 *Brumario* próximo (9 de Noviembre) á presencia de la Emperatriz, de los Príncipes y Princesas, de las grandes dignidades y de los funcionarios públicos, designados en el senado-consulta de 18 de Mayo, en la capilla de los inválidos. En el 2.º se previenen las ceremonias que se han de hacer por los destacamentos de todos los cuerpos del ejército y de la armada, que concurrirán á Paris, y estarán formados en el campo de Marte, después de la coronacion. — Por otro decreto se ha mandado restablecer el ministerio de la policia general, con las mismas atribuciones que tenia ántes de reunirlo al ministerio de la Justicia. — Tambien se ha declarado, por otro decreto á consulta del Consejo de Estado, que la calidad de miembro de la Legion de honor, se perderá por las mismas causas que las que hacen perder la calidad de ciudadano frances, segun el art. 5.º de la constitucion.

S. M. I. ha condecorado á los RR. Arzobispos de Francia, á muchos Sres. Obispos y Vicarios generales, con el título de miembros de la Legion de honor. — Tambien ha nombrado grandes oficiales del palacio imperial al Cardenal Fesch, al General Duroc, Talleyrand, Berthier, Caulaincourt, y al Consejero de Estado Segur. — Mr. Fleurieu ha sido nombrado Intendente general de la casa imperial; Mr. Remusat, primer Chambelan; Mr. Salmatoris y Cramayel, Introdutores de Embaxadores y Maestros de ceremonias; Mr. Corvisart, primer Médico; el Consejero de Estado Portalis, Ministro de los cultos; y el Senador Fouché, Ministro de la Policia general.

ESPAÑA.

Madrid 31 de Julio.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la metropolitana de Zaragoza, vacante por fallecimiento de D. Juan Francisco de Albear, á D. Antonio de Villagrasa; y para un Beneficio de la metropolitana de Tarragona, vacante por muerte de D. Pablo Espinach, á D. Josef Pujol y Palmerola.

El REY se ha servido conceder en los regimientos de infantería de

Guadalaxara y Ultonia Tenencias á los Subtenientes D. Josef María Olive y D. Manuel Motes; y Subtenencias de bandera en los de Astúrias y Nápoles á los Sargentos primeros D. Jayme Sanz y D. Juan Casamayor; y en los del Inmemorial del Rey, Granada y Murcia á los Gadgetes Don Manuel de Vargas, D. Francisco Perez Cortes y D. Juan Nepomuceno de Les, todos de los mismos cuerpos, excepto el último que lo es del de Jaen.

En atencion á los servicios y mérito de D. Juan de Areco, Teniente Coronel del Real cuerpo de Artillería, se ha servido el REY concederle el grado de Coronel.

En América. El REY se ha servido nombrar para la Canongía Doctoral de la catedral de Arequipa, vacante por promocion de D. Juan Josef Manrique á la Dignidad de Tesorero de la misma, á D. Manuel de Menaut, Cura de aquella diócesis: para una Racion de la de Quito, vacante por haberla renunciado D. Miguel Gomez de la Peña, á D. Joaquin de Lagraña; y para la Media que este dexa á D. Josef Gabriel Battallas, Prébitero en el propio obispado.

En el regimiento de infantería de México se ha servido S. M. promover á Teniente al Subteniente D. César Castilla; y á Subteniente al Sargento primero D. Josef Norzagaray.

Ha salido falsa la noticia del fallecimiento del Baron de Humboldt, de que hicimos mencion en la gazeta del viérnes 20 del corriente.— Con fecha del dia 21 inmediato nos ha dirigido el Sr. Santiago Freret, que acaba de llegar á esta capital, la siguiente carta: „Muy Sr. mio: tengo mucho gusto en poder contradecir lo que V. refiere en el último número de su gazeta, tocante á la muerte del Baron de Humboldt. Tuve la satisfaccion de encontrarle sano y bueno en la Havana en Marzo último á su llegada de México; y, al separarnos en 24 del mismo mes, me dixo que estaba entónces preparándose para volver á Europa, por la via de los Estados-Unidos de América. Al mismo tiempo me pidió me encargase de una carta para su hermano, que se halla de Embaxador de Prusia en Roma, encargo que he desempeñado luego que llegué á este pais. Soy de V. &c.”

De otra carta escrita á D. Casimiro Gomez Ortega por D. Mariano Espinosa, cirujano empleado por S. M. en la Havana, consta „que el Baron y Mr. Bompland han visitado su jardin; que les ha regalado una caja de muy raras semillas; que se disponian para regresar á Europa &c.”

Ultimamente con fecha de 25 de Mayo de este año escribe de Filadelfia D. Valentin de Foronda, Cónsul general del Rey nuestro Señor en los Estados-Unidos, á un sugeto residente en Madrid: „Para el domingo próximo 27 he convidado á comer en mi casa al Baron prusiano Humboldt, y á tres españoles que le acompañan.”

Con estas noticias, tan recientes como verídicas, queda desmentida la que nos anunció Mr. Nemnicle, y que han copiado casi todos los periódicos de Europa.

El dia 20 del corriente mes de Julio dió fondo en el puerto de Vigo,

procedente del de la Havana, la corbeta, correo de la Real armada, nombrada Urquijo, con las correspondencias del Real servicio y del público.

Los tenedores de Vales-dinero de la Tesorería de Consolidación, de la creación de 1.º de Setiembre de 1803, los presentarán en ella para su renovación desde el día 1.º de Agosto hasta 30 del mismo Setiembre próximo, en la forma acostumbrada.

Descripción histórica del Real bosque y casa de Aranjuez, por D. Juan Antonio Alvarez de Quindós y Baena, criado de S. M.: un tomo en 4.º, á 36 rs. en pasta, y 30 en rústica. Esta obra, escrita con crítica y sencillez, da á conocer el principio y progresos de aquel Real sitio hasta el estado de grandeza y hermosura en que se halla; ilustra la historia del tiempo medio, con la noticia de los pueblos que hubo en la extensión del bosque; en ella se tocan varios hechos de nuestros Reyes, y aclaran los derechos que corresponden á S. M. Se hallará en el despacho de la imprenta Real.

Tratado de paz y amistad entre S. M. Católica y el Dey y Regencia de Argel en 14 de Junio de 1786: á 2 rs.

Tratado de paz, amistad y comercio ajustado entre el Rey Ntro. Sr. y el Bey de la Regencia de Túnez, aceptado y firmado en 14 de Julio de 1791: á 4 rs.

Tratado definitivo de paz concluido entre el Rey Ntro. Sr. y la República francesa, firmado en Basilea á 22 de Julio de 1795: á 3 rs., y finos á 4.

Tratado de amistad, límites y navegación concluido entre el Rey Ntro. Sr. y los Estados-Unidos de América, firmado en S. Lorenzo el Real á 27 de Octubre de 1795: á 8 rs. Se hallarán en el referido despacho de la imprenta Real.

Real cédula de S. M. y Sres. del Consejo, en que se manda guardar y cumplir el decreto inserto, por el que se crea un Juez de policía para Madrid y su rastro. Véndese á real en el dicho despacho de la imprenta Real.

Lorimor, ó el hombre segun es: quaderno 6.º, que contiene el artículo 2.º de la edad media, con sus respectivas reflexiones morales: en esta entrega concluye el tomo 3.º Véndense los quadernos sueltos á 4 rs., y los tomos á 10 en pasta, y 8 en rústica, en las librerías de Gomez Fuentesnebro, calle de las Carretas, y de Orea, frente á S. Luis. Los 2 quadernos que restan de publicación se darán con prontitud, y lo mismo la historieta que ha de acompañar al octavo y último, segun lo ofrecido en la advertencia del tomo 3.º

Historia de los perros célebres, sacada del frances, adornada con estampas finas: obrita curiosa muy divertida, y propia para excitar en los niños el gusto á la lectura; apreciable por la excelente moral que contienen los casos verdaderos de que se compone, en los que se presentan acciones nada comunes de fidelidad, de agradecimiento, de constancia y de valor. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 10 rs. á la rústica.

Descripción y breve explicación de las estatuas, fuentes y jarrones de los Reales jardines del sitio de S. Ildefonso, y de los sucesos y personajes de la historia fabulosa que representan: papel curioso é instructivo, y útil para todos aquellos que gusten imponerse fácilmente en las significaciones que encierran aquellos jardines, que son la admiración aun de los mismos extranjeros: 2.ª impresión. Véndese á 2 rs. en casa de la viuda de Cerro, calle de Alcalá, y de Castillo, frente á S. Felipe el Real. Puede ir en carta.